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证券代码：300643                                   证券简称：万通智控 

万通智控科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-010  

投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            √电话会议  

□其他（请文字说明其他活动内容）   

参与单位 

中信证券：黄耀庭、张秋尘、徐晴；恒越基金：葛翔；悦易资产：顾毅

华；昊晟投资：郑哲婧；拾年投资：葛宇驰；翀云私募：赵锴；巨子私

募：诸文洁；旌安：韩蓄、高海婧；远桥资产：汪睿；逸杉资产：邓先

汝；万泰华瑞：司岩；中信建投：叶天鸣；招商证券：陈云鹏；浙汇国

信投资私募：胡斌；河清资本：肖晗；杭州弘厚投资：莫利江；东北证

券：陆强易；财通基金：张胤；天风证券：于特；浙商证券：张恒浩。 

时间 2022 年 10 月 27 日-2022 年 11 月 4 日 

上市公司

接待人员 
董事会秘书：俞列明               

投资者关

系活动主

要内容  

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、董事会秘书俞列明先生向各位调研人员介绍万通智控的基本情况。 

  

二、互动交流环节： 

1、 怎么解读公司三季报经营数据？ 

答： 2022 年 1-3 季度，公司实现销售 82,632.31 万元，同比增长 6.32%，归属于上

市公司股东的净利润 11,322.08 万元，同比增长 41.87%。在当前经济环境下，这份

业绩是公司上下共同努力的成果。从我个人来看，整体呈现两个意料之中，两个意

料之外。一个意料之中是车联网产品取得快速发展，去年 2600 万的销售，今年 1-3

季度 8000 万元；第二个意料之中是金属软管和气门嘴业务保持平稳发展，特别是

在重卡整车销售大幅下降的背景下，金属软管保持稳定实属不易。一个意料之外是

欧洲 TPMS 售后替换市场没有在今年出现预想中的大幅增长，原因可能是俄乌战争

背景下欧洲经济走弱导致居民售后替换节奏后延，再叠加经销商去库存；另一个意

料之外是人民币汇率波动，由于我们在欧洲也有不少销售额，所以公司汇兑收益是
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是美元和欧元双向结算的结果。 

 

2、公司车联网产品业务一直保持较高发展，请问芯片“二供”的问题目前进展怎

样？ 

答：公司车联网产品的业务主要受到芯片供应的制约。在对策上，我们采取了三种

方式： 

一是加强与现有供应商沟通，争取更多的芯片供应，目前三季度的快速增长就

是现有供应商更大力度支持的结果； 

二是在现有方案基础上，尝试其他品牌和型号的芯片，也就是“二供”，目前

已有样品在实车上跑。 

三是对现有方案进行设计优化，用优化后的方案进行物料配置，把市场上常见

的芯片作为物料来源。目前新产品已出样，正在客户的实车上路跑。 

 

3、公司的蓝牙 TPMS 传感器目前是否已投放市场？是否会更适配新能源车？ 

答：今年第三季度，公司的蓝牙 TPMS 传感器已经投放欧洲冬季胎市场。当前，特

斯在他的产品上使用蓝牙 TPMS，从蓝牙的技术特点看，一是数据传输量大；二是

功耗高，我们新开发的低功耗蓝牙 TPMS 能够使用五年。往后看，其他新能源车厂

正在研究特斯拉的蓝牙 TPMS，后续有可能跟上。我们的技术团队正在跟进这些新

能源车厂，探讨成为蓝牙 TPMS 前装供应商的可能。 

 

4、怎么看待乘用车 TPMS 产品的市场发展走向？ 

答：关于乘用车 TPMS 市场，美国自 2007 年开始强制安装，现在进入平稳的售后

替换期，是一片存量空间，能做的是在里面多争取一点份额。 

欧洲自 2015 年开始强制安装，我们原来预计今年将迎来一波售后替换高峰，这是

增量空间。但由于能源危机和居民可支配收入下降，没有如期实现。它可能会延后，

但不会凭空消失，经销商库存也已进入低位，所以对后续市场充满信心。 

中国的售后替换应该还处在酝酿期，我们正在开发的云编程传感器已瞄准这一市

场。所以，对乘用车 TPMS 的市场走向，整体是乐观的。 

 

日期 2022 年 11 月 4 日 

 


